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Aos dez dias do mês de junho de dois mil e dez, às 17:30 horas na sala nº 145 termo da 1 

ESAG, reuniu-se o Departamento de Administração Empresarial da ESAG, com as 2 

seguintes presenças: Adrián Sanchez Abraham, Clerilei A. Bier, Dannyela da Cunha Lemos,  3 

Denise Pinheiro, Eduardo Trauer, Everton Luís P. L. Cancelier, Fábio Pugliesi, Francisco de 4 

Resende Baima, Gisele Meira Kersten, Graziela Dias Alperstedt, Jane Iara Pereira da Costa, 5 

Júlio da Silva Dias, Leandro Costa Schmitz, Maria Aparecida Pascale, Maria Cristina 6 

Fleischmann Alves Zambon, Marcelo R. Martins, Nério Amboni, Carolina Camargo da Veiga, 7 

Dayane Scopel Ferrazza. Ausências: Alberto Russi Junior, Amilton Giácomo Tomasi 8 

(disposição da Reitoria), Carlos Eduardo Freitas da Cunha, Carlos Roberto De Rolt (à 9 

disposição), Constantino Assis, Dílson Sarda (disposição Reitoria), Fabiano Maury Raupp 10 

(justificada), Felipe Eugênio Kich Gontijo, Giuliano B. Wolf, Isabela Regina F. Muller 11 

(justificada), João Zaleski, José Luiz Fonseca da Silva Filho (Disposição SES), Jovane 12 

Medina Azevedo (justificada), Julíbio David Ardigo (justificada), Mário César B. Moraes 13 

(justificada), Marcus Tomasi (à disposição), Octávio René Lebarbenchon Neto (justificada), 14 

Paulo Henrique Simon (justificada), Raimundo Zumblick, Reinaldo de Almeida Coelho, Renê 15 

Machado Filho, Ronaldo Valente Canali (justificada), Sara Fantin Ribeiro. Solicitações de 16 

inclusão em pauta: - Constituição do Núcleo Docente Estruturante; - Aprovação do ad 17 

referendum Projeto de Curso de Pós Graduação em Gestão da Inovação. Colocada em 18 

discussão, aprovadas as inclusões em pauta. 1. Ata da Reunião Anterior  – Colocada em 19 

discussão, a ata foi aprovada por unanimidade. 2. Aprovação das diligências – Projeto 20 

Pedagógico do Curso de Direito – O Prof. Leandro apresentou seu parecer favorável a 21 

seguir: Análise: Considerando: a) Parecer anterior, de 25 de fevereiro de 2009, elaborado 22 

pelo Prof. Nério Amboni, que enfatiza o atendimento das resoluções 043/2004 do 23 

CONSEPE e a número 9 de 29 de setembro de 2004, do CNE; b) Aprovação anterior do 24 

processo no Departamento de Administração Empresarial e no Conselho de Centro da 25 

ESAG/UDESC; c) Atendimento adequado das diligências: . Adequação da carga horária 26 

total do curso, agora de 4.446 horas, conforme parecer CNE/CSE número 08/2001 e em 27 

atendimento as políticas institucionais da UDESC; . Informação do horário de atendimento e 28 

número de funcionários que atendem o público da Biblioteca Central da UDESC; . Inclusão 29 

da Planilha orçamentária. d) Que a estrutura básica do curso proposto não foi modificada 30 

pelo atendimento das presentes diligências, com a manutenção das mesmas disciplinas do 31 

projeto original. e) Que a redução da carga horária afetou apenas algumas disciplinas, sem 32 

prejudicar seu conteúdo e a qualidade pretendida para o curso. Parecer: O presente 33 

parecer é FAVORÁVEL a aprovação do atendimento das diligências do processo no 34 

642/2010 – Projeto pedagógico para a criação do curso de Direito no Centro de Ciências da 35 

Administração e Sócio-Econômicas – ESAG/UDESC. Colocado em discussão o parecer do 36 
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relator foi aprovado por unanimidade. A Profª Clerilei esclareceu sobre as diligências 1 

solicitadas pela PROEN, informando que a essência do curso não foi afetada. 3. 2 

Constituição do Núcleo Docente Estruturante – O Prof. Nério informou que a Pró-Reitoria 3 

de Ensino – PROEN, através do Ofício Circular nº 18/10 solicita a criação do Núcleo 4 

Docente Estruturante. Este Núcleo deve ser composto por 30% dos docentes do curso, que 5 

responderão mais diretamente pela criação, implantação, acompanhamento e consolidação 6 

do Projeto Pedagógico do Curso de Administração Empresarial. No próximo ano a 7 

Universidade passará pelas avaliações de reconhecimento e renovação do reconhecimento 8 

dos cursos de graduação da UDESC. Na seqüência propôs que os líderes e vice-líderes de 9 

área de conhecimento fossem indicados como membros para compor o Núcleo Docente 10 

Estruturante: Carlos Eduardo Freitas da Cunha (doutor), Dannyela da Cunha Lemos 11 

(mestre), Francisco de Resende Baima (doutor), Graziela Dias Alperstedt (doutor), Isabela 12 

Fornari Muller (mestre), Jane Iara Pereira da Costa (doutor), Jovane Medina Azevedo 13 

(doutor), Julíbio David Ardigo (doutor), Julio da Silva Dias (doutor), Maria Aparecida Pascale 14 

(mestre), Nério Amboni (doutor), Ruth Ferreira Roque Rossi (doutor). Colocado em 15 

discussão, a proposta foi aprovada por unanimidade. O Prof. Nério informou que no próximo 16 

semestre será constituído o colegiado do curso, que terá a função de discutir as questões 17 

pedagógicas. 4. Projeto de Curso de Pós Graduação Lato Sensu em Gestão da 18 

Inovação – O Prof. Nério Amboni informou que aprovou ad referendum o Projeto de Pós 19 

Graduação em Gestão da Inovação, informando que este projeto ocorreria em parceria com 20 

o Instituto Heliópolis, representante da Ecole Nationale Supérieure dês Mines, a partir de 21 

Acordo de Cooperação celebrado com a UDESC. Em decorrência do referido Instituto não 22 

mais atuar junto à Ecole Nationale Supérieure dês Mines em 2010, esta passou a ser 23 

representada pela Associação Catarinense de Empresas Tecnologia – ACATE, que agora, 24 

tornou-se a instituição parceira para realização deste Curso de Pós Graduação. As 25 

alterações realizadas no projeto se deram predominantemente em termos de readequação a 26 

uma nova demanda da instituição parceira, sem perder sua essência ou modificar o 27 

direcionamento dos seus objetivos e o foco de sua estrutura curricular. Registrou que este 28 

Projeto já obteve aprovação no CONSEPE na última reunião de 3ª feira. Colocado em 29 

discussão, a aprovação ad referendum foi aprovada por unanimidade. 5. Assuntos Gerais 30 

– A Profª Ruth questionou como ficam os horários de aulas nos dias de jogo da copa. O 31 

Prof. Nério informou que não houve manifestação ainda da Reitoria, assim que houver uma 32 

comunicação oficial, esta será encaminhada por e-mails aos professores. A Profª Maria 33 

Cristina questionou sobre os procedimentos da prova de segunda chamada. O Prof. Nério 34 

passou as informações sobre os prazos, publicação e registro no Sigmaweb. A Profª Maria 35 

Aparecida agradeceu aos professores pela colaboração na orientação e nas avaliações dos 36 
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relatórios de estágio. Informou também que está visitando as salas de aula, orientando os 1 

acadêmicos sobre a tramitação do estágio. Convidou os professores para um café na sala 2 

de coordenação. O Prof. Everton comunicou sobre a atividade desenvolvida dentro do 3 

Grupo Conviver, onde jogam futebol professores, servidores e bolsistas. Comunicou que 4 

participou do VI EGEPE, com a apresentação dos artigos “O Monitoramento de Informações 5 

Estratégicas em Pequenas Empresas Varejistas” e “Motivações, Limitações e Aspectos 6 

Facilitadores na Adoção de Estratégias de Gestão Ambiental: um Estudo Comparativo em 7 

Empresas de Pequeno, Médio e Grande Porte”. Comentou ainda que o VII EGEPE ocorrerá 8 

nas dependências da ESAG. A Profª Graziela registrou que a ESAG foi muito bem avaliada 9 

e elogiada na organização do VI Encontro de Estudos Organizacionais – EnEO da ANPAD. 10 

Comunicou que o Projeto de Mestrado Acadêmico da ESAG já foi aprovado pelo 11 

CONSEPE. Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião encerrada, da qual eu Tânia 12 

Mara M. Cardoso, secretária lavrei a presente ata, que depois de aprovada, será assinada 13 

por todos os presentes. Florianópolis, 10 de junho de 2010.  14 

 


